

[https://www.ucanews.com/news/artificial-intelligence-helps-filipino-catholics-nourish-faith/105100?utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=UCAN+Evng+Newsletter+15+May+2024+\(Copy+1\)&cmid=891abf9f-b13a-4a82-b981-0e4f64edf26c](https://www.ucanews.com/news/artificial-intelligence-helps-filipino-catholics-nourish-faith/105100?utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=UCAN+Evng+Newsletter+15+May+2024+(Copy+1)&cmid=891abf9f-b13a-4a82-b981-0e4f64edf26c)



LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL AYUDA A LOS CATÓLICOS FILIPINOS A ALIMENTAR LA FE

Los sacerdotes y los laicos pueden beneficiarse al adoptar la tecnología de inteligencia artificial para su crecimiento espiritual, dice un sacerdote redentorista jubilado

Mujeres católicas se toman una selfie mientras asisten a una misa en celebración del Miércoles de Ceniza en una iglesia de Manila el 14 de febrero. Algunos sacerdotes y laicos en Filipinas están recurriendo a la inteligencia artificial para estudiar la palabra de Dios y enriquecerse espiritualmente. (Foto de JAM STA ROSA / AFP)

Por Ronald O. Reyes

Publicado: 15 de mayo de 2024 11:32 a. m. GMT

Actualizado: 15 de mayo de 2024 11:35 a. m. GMT

Michael Bulawan es un hombre ocupado. Cuando no puede asistir a la iglesia debido a su agitado horario de trabajo, este padre de dos hijos, de 37 años, logra ponerse al día con la palabra de Dios a través de la inteligencia artificial.

“Cuando hago mi trabajo y también necesito hacer mi estudio espiritual, recibo ayuda de AI para explicarme algunos pasajes de la Biblia”, dice.

Bulawan trabaja como profesor de secundaria pública entre semana y asiste a clases para sus estudios de posgrado en Inopacan, una ciudad en el centro de Filipinas.

Su trabajo y sus estudios a menudo interfieren con su obligación de misa dominical, por lo que Bulawan encuentra consuelo en AI. También visita periódicamente sitios web religiosos para alimentar su fe.

Lo mismo ocurre con Aiene Molina, otra maestra de escuela de 37 años de Santa Fe, en la provincia de Leyte.

Cuando no puede encontrar tiempo para las actividades de la iglesia debido al trabajo, la devota católica interviene en su teléfono, lo que solicita que el popular sitio de inteligencia artificial Chat GPT la ayude a comprender los versículos de la Biblia.

Molina dice que está “agradecida por la presencia de AI” en su vida, ya sea por traducciones, análisis o reflexiones sobre entradas de las Escrituras.

El padre Amado Picardal, un sacerdote redentorista jubilado, dijo que hoy en día se habla mucho sobre la IA generativa y sugirió que los católicos “aprendan a disfrutar de los beneficios que trae, pero también a ser conscientes de los riesgos y peligros que trae”.

Acaba de empezar a aprender a utilizar la IA y ha publicado algunas reflexiones evangélicas generadas a través de ella, dijo Picardal, exsecretario ejecutivo de Comunidades Eclesiales de Básicas de la Conferencia de Obispos Católicos de Filipinas.

El sacerdote ermitaño de 69 años dijo que sintió alegría y curiosidad al usar el poder de la IA e incluso se sintió orgulloso al publicar sus pensamientos iniciales del evangelio generados por la IA en las redes sociales el 12 de mayo.

“Animo a mis amigos a usarlo para ayudarlos a comprender el Evangelio”, dijo Picardal.

Pero el sacerdote, que ha estado en el ministerio de la Iglesia durante los últimos 43 años, consideró que se necesita cierto grado de “mentalidad abierta y precaución” porque existen riesgos asociados con la IA.

“Es una herramienta que puede usarse para el bien y la destrucción”, dijo Picardal a UCA News en una entrevista en línea. “Cómo adaptarlo en nuestra vida diaria depende de nosotros”.

No puede imaginarse de inmediato cómo resultarán sus experimentos con IA.

“Acabo de empezar”, dijo y agregó que aún no había recibido comentarios sobre las reflexiones del evangelio generadas por IA publicadas en su cuenta de Facebook.

Homilias basadas en IA

Picardal cree que tanto los fieles como los trabajadores de la Iglesia pueden beneficiarse de la adopción de la tecnología de inteligencia artificial para su crecimiento espiritual.

“Abogo por que los sacerdotes utilicen reflexiones y comentarios generados con la ayuda de la IA como base para sus homilias. Los católicos laicos también deberían aprender a utilizar la IA para comprender las Escrituras y las enseñanzas de la Iglesia”, explicó.

Uno de sus favoritos personales es la asistencia de la IA para traducir textos en inglés a idiomas locales como cebuano y tagalo y viceversa.

Una vez terminadas las traducciones, Picardal las comparte con entusiasmo en su Facebook para beneficio de los demás.

También recibe una imagen para acompañar la traducción o una reflexión a través de Copilot-GPT4, un chatbot lanzado por Microsoft en febrero de 2023.

Picardal también garantiza la calidad de las imágenes fotorrealistas generadas en segundos para adaptarse a cualquier tema del evangelio.

Por este motivo, ve la tecnología de IA como “una herramienta eficaz para la evangelización y la catequesis”.

Está seguro de que democratizará el conocimiento y eliminará mucha dependencia de sacerdotes y expertos.

“Sin embargo, no puede sustituir al sacerdote ni a los expertos”, aclaró Picardal.

La IA puede ayudar en el ministerio de la Iglesia Católica, ya sea en orientación espiritual o en tareas administrativas, al habilitar plataformas digitales para la evangelización, la guía espiritual, el aprendizaje electrónico, las traducciones y el análisis de datos, dijo.

Los chatbots con tecnología de inteligencia artificial pueden responder preguntas sobre el catolicismo, guiar a las personas a través de la oración y ofrecer reflexiones diarias sobre las Escrituras. Al mismo tiempo, las aplicaciones impulsadas por IA pueden proporcionar oraciones, devocionales, indicaciones de meditación y lecturas de las Escrituras personalizadas para ayudar a profundizar la vida espiritual.

La IA también puede ofrecer acceso a cursos y recursos sobre teología católica, espiritualidad e historia de la Iglesia, haciendo que la educación sea más accesible. Los algoritmos de IA pueden analizar la participación en las redes sociales y el tráfico del sitio web para crear contenido que promueva los valores católicos, explicó.

“Estas herramientas pueden capacitar a la Iglesia para llegar a una audiencia más amplia, brindar experiencias espirituales más personalizadas y agilizar las operaciones, alineándose con las enseñanzas católicas sobre el uso ético de la tecnología”, dijo.

Errores de la IA

El Papa Francisco ha admitido que la IA “está afectando radicalmente al mundo de la información y la comunicación y, a través de él, a ciertos fundamentos de la vida en sociedad”.

“Estos cambios afectan a todos”, dijo el pontífice en su mensaje para la Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales 2024, cuyo tema fue: “La inteligencia artificial y la sabiduría del corazón: hacia una comunicación plenamente humana”.

Sin embargo, el Papa Francisco advirtió a la gente sobre los peligros de la IA, diciendo: “En este momento de la historia, que corre el riesgo de volverse rico en tecnología y pobre en humanidad, nuestras reflexiones deben comenzar con el corazón humano”.

El Papa, cuya foto falsa con una chaqueta acolchada circuló en las redes sociales el año pasado, advirtió que la tecnología puede volverse “perversa cuando distorsiona nuestra relación con los demás y con la realidad”.

Molina está de acuerdo. Dijo que la aplicación de la IA por parte de los humanos decidirá si es beneficiosa o perjudicial para los humanos.

La maestra ahora anima a sus dos hijos, de 17 y 14 años, a utilizar la IA para estudiar las Escrituras cuando ella no puede responder a sus preguntas.

“Nos ayuda mucho a todos, especialmente a aclarar las cosas y a comprender el significado más profundo de algunos términos y personajes bíblicos”, dice Molina.